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第二届进博会筹备工作阶段性成果超出预期

已签约和准备签约面积超10万m2

! ! ! !本报讯 市委书
记李强，市委副书记、
市长应勇昨天上午会
见了由浙江省绍兴市
委书记马卫光，市委副
书记、市长盛阅春率领
的绍兴市党政代表团
一行。
李强说，当前，上

海正在深入学习贯彻
习近平总书记考察上
海重要讲话精神，全
力落实中央交付的
三项新的重大任务，
持续放大中国国际
进口博览会溢出效
应。上海有今天的发
展，离不开党中央的
坚强领导、全国各地
的大力支持，更好为
全国服务是这座城
市的重要功能和使
命。上海与绍兴渊源
深厚，文化相近、人
缘相亲，要牢牢把握
长三角一体化发展上
升为国家战略的重大
机遇，进一步加强合作
对接，发挥各自优势，
形成更多成果，共同
努力落实好国家战
略，更好服务国家改革发展大局。
马卫光表示，要深入贯彻落实

习近平总书记关于长三角一体化发
展的重要指示精神，在重大规划、改
革发展等方面与上海深化对接，加
强产业、科创、文旅等各领域合作，
在主动融入长三角一体化发展中实
现更大发展。
上海市领导诸葛宇杰、彭沉雷

参加会见。
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! ! ! !“我们拿到了 !!"号！”#!"$年
%月 #%日上午，在外高桥基隆路，
本报记者率先报道了自贸区博得
“头彩”的企业———上海百家合信息
技术发展有限公司；那天他们早早
来到自贸区，领到了 !!"号营业执
照，成为上海自贸区首家获批入驻
的企业。

&年白驹过隙，近日，记者再度
回访时发现，这家从“!!"”起步的企
业已发展得风生水起，正加速引入
海外高质量游戏作品，拓展更多全
球伙伴，并把中国原创精品游戏推
向国际市场，打造游戏游艺主机产
业的一块“福地”。

一拍即合
!新房"建在自贸区
“清单未列，企业就可以大胆去

做，增加了政策的透明度、可预期
性。”百家合公司高级运营经理朱颖
告诉记者，借着上海自贸试验区负

面清单的东风，拿到“!!" 号”营业
执照的百家合让阔别中国 "'年的
游戏主机重新归来。

上海百家合信息技术发展有
限公司是一家合资公司，是由百
视通新媒体股份有限公司（以下
简称!百视通"）与微软公司合作
的，双方约定共同出资 (%!! 万美
元在自贸区组建合资公司。其中
百视通占股 &")，为控股方；微软
占股 '%)。
其中，百视通新媒体股份有限

公司是由上海广播电视台、上海东
方传媒集团（*+,）控股的中国 -

股首家电视新媒体上市企业。双方
成立合资公司后，整合视频、游戏等
资源，合作打造“新一代家庭游戏娱
乐产品”和“家庭娱乐中心服务”，通
过微软领先的科技创新并结合百视
通的文化产业创新，实现技术引进
来，文化走出去。
百视通有关负责人透露，早在

上海自贸区正式挂牌近 "年前，公
司就开始着手和微软商谈合作事
宜。一边进行艰难的谈判，一边在全
国各地物色合适的投资地点。随着
设立上海自贸区的“东风”越来越

劲，百事通在和微软达成“联姻”的
同时，也一拍即合，将“新房”建在上
海自贸区。

成功!联姻"

企业收获大!礼包"

眼看“好事”将近，双方立即着
手向有关部门申请设立合资公司。
按照过去的行政审批制度，如果设
立的公司涉及外资，需要先向相关
审批机构申请，进行企业名称预先
核准，取得批准证书后，才可办理
工商注册登记。“企业不但要提供
大量材料，还要跑多个相关部门，
至少需要 $个月时间。”有关负责人
介绍。
现在，根据国务院的相关规定，

在自贸区内对外商投资试行准入前
国民待遇，即不再需要预先核准；制
订公布了自贸区的负面清单，对负
面清单之外的领域，按照内外资一
致的原则，将外商投资项目由核准
制改为备案制。而且，企业可以通过
“一口受理”，减少到各职能部门奔
波的劳累，大大缩短办证时间。“从
递交材料到领到执照，仅仅用了 (

个工作日的时间，在过去是难以想

象的！”百视通有关负责人表示。
这样的“自贸区速度”不但让中

方欣喜，外方企业同样竖起大拇指。
微软对此赞叹说：“这样的办事方式
和效率，真正与国际接轨了。”这也
是双方成功“联姻”后，收到的最大
“礼包”。

如今，百家合已与完美世界、育
碧等国内外知名游戏开发商展开合
作，将优秀游戏内容引入 ./01等
平台，先后发行了包括《三国志 "$》
《舞力全开 #!"(》《光环、士官长合
集》等在内的几十款游戏，还成功将
多款国内游戏推向海外市场。

制度创新
引领全国!雁阵"格局
从第一个“吃螃蟹”，到改革历

程的见证者、参与者，能开启这段百
家合奇幻之旅的“密钥”，来自上海
自贸试验区的制度创新———负面清
单。
自 #!"$年以来，对标国际最高

标准、最好水平，自由贸易试验区积
极探索以“准入前国民待遇2负面
清单”为核心的投资管理制度，建立
符合高标准贸易便利化规则的贸易

监管制度，试验了以信用监管和信
息共享为主要内容的综合监管制
度，大大缩小了与国际通行规则之
间的距离。
作为开放的前沿阵地，自由贸

易试验区外商投资准入特别管理措
施（负面清单）由 #!"$年的 "%!条
措施“瘦身”到 #!"3年的 '&条措
施，开放度高于我国加入世界贸易
组织时的承诺和对外签订的自由贸
易协定；不断推进贸易便利化，试点
内容已经超过世界贸易组织《贸易
便利化协定》中的相关规定。
首张外商投资负面清单、率先

实施商事登记制度改革、首个国际
贸易单一窗口……作为改革开放
“试验田”，在投资、贸易、金融和事
中事后监管四大方面，上海自贸区
挂牌 &年来，已经有 "#(项制度创
新成果向全国复制推广，有力服务
了全国改革开放大局。
今年是新中国 (!周年华诞，上

海自贸区管委会有关负责人表示，
将继续把上海自贸试验区建设放
在国家改革开放大局中考虑，更好
地发挥上海自贸试验区制度创新
的溢出效应，推进更大区域的改革
发展联动。在成功挂牌运行 &周年
的基础上，今年，将抓紧推动上海
自贸试验区增设新片区，按照中央
战略部署，高质量地推动自贸试验
区转型升级，引领形成全国自贸区
的“雁阵”格局。

本报记者 宋宁华

“清单未列，企业就可以大胆去做”
上海自贸区首家入驻企业成立 !年多!称收到的最大"礼包#是负面清单
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全面深化改革这五年全面深化改革这五年

! ! ! !本报讯 （记者 张钰芸 毛丽
君）第二届进博会筹备工作的阶段
性成果超过预期，已签约和准备签
约面积目前超过 "! 万平方米，'!
多个国家和地区的 &!! 多家企业
已签约第二届进博会，其中世界
&!! 强企业和行业龙头企业有 (!

多家。前天晚上，第二届中国国际
进口博览会推介招待会在国家会
议中心（上海）举办。商务部副部
长、中国国际进口博览局局长王
炳南和上海市政府副秘书长、上海
市商务委主任尚玉英出席活动并
致辞。

进博会要年年办下去
#!"3 年 "" 月 & 日4"! 日，首

届中国国际进口博览会在上海成
功举办，"(#个国家、地区及国际组
织，$5"(家境外企业、'!多万专业
采购商、'&!! 多名政商学研界嘉
宾、'"!!多名中外记者共同参与，
取得了丰硕成果，实现交易额 &(3

亿美元。
商务部副部长、进口博览局局

长王炳南说，根据习近平主席“中
国国际进口博览会不仅要年年办
下去，而且要办出水平、办出成效、
越办越好”的重要指示精神，第二
届进口博览会聚焦“规模更大、质
量更优、创新更强、层次更高、成效
更好”，已经开始筹备工作。第二届
进博会将邀请更多中国一流企业
到会洽谈交易，帮助各国企业达成
合作意向，扩大贸易往来，开拓中
国市场；将强化新品首发功能，搭
建更多的新品发布平台，提供更优
的新品发布服务，邀请全球媒体深
度报道，支持各国企业在进口博览
会首发首展新品，让全球目光聚焦
进口博览会，让世界人民看到进口

博览会，让各国特色产品在进口博
览会打响知名度。

!"#企业是二次参展
目前，第二届进博会各项筹备

工作有序推进，企业商业展已在新
西兰、澳大利亚、印度尼西亚、美
国、巴西、巴拿马、意大利等国举办
了海外推介活动，已签约和准备签
约面积超过 "!万平方米，阶段性
成果超出预期。进博局招展处负责
人周伶彦表示，第二届进博会已启
动招展，企业商业展面积 $!万平
方米左右，目前已经有 '!多个国
家和地区的 &!! 多家企业签约参

展，其中 (!多家是世界 &!!强和
行业龙头企业。3!)签约企业是第
二次参展，大部分都增加了展览面
积。第二届进博会增加户外展场，将
展示大型机械、工程机械、农业机
械、特种车辆、房车、飞机制造和船
类制造企业，还有养老康复板块、
-6786板块、高端消费品板块等。

继续强化交易团组织
进博局招商处负责人王宏伟

表示，第二届进博会的招商工作将
继续强化交易团组织，广泛邀请生
产制造、商品流通、服务等领域的
采购单位到会洽谈，特别是一些民

营企业和中小微企业。此外还会优
化采购商结构，通过多种渠道，让
有采购意愿和采购能力的采购商
能够到会，提高采购商的专业性和
精准性。

会上还发布了《首届中国国际
进口博览会传播影响力报告》。根
据人民网舆情数据中心众云大数
据平台监测显示，#!"3年全年进博
会相关信息接近 "(! 万条。中国
馆、英国馆、德国馆等国家馆传播
热度居前；金融、智能科技、物流行
业的参与度在舆论热度排行榜中
占据前三位；智能和高端装备展区
则是最受关注的企业展区。
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本报记者
张钰芸摄


